

LA SEMANA QUE VIÑO

JUAN ENRIQUE GÓMEZ



Universiada, el futuro blanco

30.000 personas de 170 países harán de Granada el centro mundial del deporte de hielo y nieve

JUAN ENRIQUE GÓMEZ GRANADA

Es la gran oportunidad para consolidar el desarrollo de Granada como centro para los deportes de

hielo y nieve. El año 2015 la capital, Sierra Nevada y La Ragua, serán la sede de Universiada de invierno, la olimpiada universitaria, un evento deportivo que supone el máximo

nivel para las competiciones de hielo y nieve después de la tradicional Olimpiada Blanca. Una competición que concentra a los deportistas universitarios de mayor nivel

del mundo en cada una de sus disciplinas. Es, sin duda, la gran ocasión para que Granada se olvide del fracaso de la candidatura blanca para el año 2010 y pueda cumplir con algunos de los objetivos que ciudadanos y administraciones se marcaron en aquella ocasión. Granada tendrá que prepararse para este evento al que concurre como candidatura única, pero que tiene que

conseguir la designación, que se conocerá el 23 de mayo en Bruselas.

La Universiada, que se celebra desde el año 1959, tiene dos sedes y dos versiones, como las olimpiadas normales, una de verano y otra de invierno, que es a la que opta Granada después de haber sido rechazada su candidatura para la Universiada de Verano. Este año, que la de invierno se ha celebrado en febrero en la ciudad china de Harbin, se decide la sede de los juegos deportivos universitarios para el año 2015, una decisión que tiene que tomar la Federación Internacional de Deportes de Invierno. Una comisión de técnicos, encargados de la evaluación, han pasado durante esta semana por Granada, la sierra y el puerto de la Ragua. La impresión ha sido muy positiva y parece ser que todo va sobre ruedas, aunque como dicen los organizadores granadinos, «esto es como una oposición, aunque te presentes solo, por lo menos tienes que aprobar los exámenes».

Lo cierto es que el comité organizador de la candidatura, formado por técnicos del Patronato Municipal de Deportes con la colaboración de todas las instituciones que forman parte del proyecto, el Ayuntamiento, Universidad, Diputación Provincial, Cetursa y la Junta de Andalucía, ha hecho sus deberes y el informe que se ha remitido a la federación muestra una ciudad y una sierra dispuesta a poner en marcha todo lo necesario para que la Universiada sea un éxito.

Afluencia

Granada albergará competiciones de esquí en sus diferentes modalidades, además de esquí de exhibición y de fondo, además de deportes de hielo, desde carreras a patinaje artístico, que se celebrarán en pabellones a construir en la ciudad, y todo lo relativo al esquí de fondo que se realizará en el puerto de la Ragua.

Unas competiciones que darán cita en Granada a alrededor de 4.000 deportistas, con más de un millar de técnicos. Las previsiones indican que cada una de estas personas tiene otras tres a su alrededor, además de los representantes de los



PABELLÓN. Diseño de una de las

medios de comunicación deportivos y generales de todo el mundo, lo que supondrá algo más de 30.000 personas alrededor de la Universiada, además de los espectadores, que pueden ser una cifra similar a la anterior

Por hacer

Aquí está la clave del futuro de Granada y sus espacios de nieve para ser centro mundial de estos deportes. La Universiada traerá consigo la mejora de infraestructuras deportivas ya existentes, como el Palacio de Deportes, que se tiene que reconvertir para poder albergar competiciones de patinaje artístico y de velocidad en pista corta. En La Ragua hay que mejorar las infraestructuras.

Pero lo que tiene que construirse es lo que supondrá el gran aliciente para la capital granadina. Tres pabellones deportivos serán las infraestructuras especializadas más significativas, el pabellón Mulhacén, que ya estaba en proyecto como cancha de baloncesto y que será también de hielo, junto al Palacio de Deportes. Otro pabellón será el que se construirá dentro de la Villa Universiada (la 'villa olímpica', con tres espacios para las competiciones de hockey de hielo, y un nuevo pabellón de hielo que se realizará en el campus universitario de Fuentenueva, dedicado al 'curling'.

Estas infraestructuras serán permanentes para la ciudad, con capacidad de entre mil y tres mil espectadores, con un total de 11.000 espectadores. Todos estos pabellones estarán terminados entre 2013 y 2014. Además se tiene que utilizar, como reserva y entrenamiento, un pabellón de hielo en la ciudad deportiva de la Diputación en el término municipal de Armilla

Villa de atletas.

La estrella de las infraestructuras, al menos así se espera y se ha presentado ante el comité organizador de Bruselas, será la gran estrella de la Universiada. Granada tendrá que construir un complejo, lo que todo el mundo entiende como villa olímpica, destinado a

albergar a la mayoría de los atletas, se le denominará Villa Universiada. El alcalde y el concejal de Deportes del Ayuntamiento de Granada lo confirmaban esta misma semana. Se hará en un gran solar junto a los túneles del Serrallo, donde ya se ha iniciado el expediente de expropiación. Las previsiones son de construir lo que más tarde será la ciudad joven de Granada, con edificios para albergar a 3.000 personas en 1.500 apartamentos, y con instalaciones deportivas especializadas en hielo y baloncesto. De hecho, según ha confirmado el Patronato Municipal de Deportes, las federaciones de Baloncesto y de Hielo, instalarán allí sus centros de tecnificación deportiva. Una villa que será utilizada también como sede de la Selección Española de Baloncesto, que le toca a Granada en el año 2014, el mismo en el que la ciudad será, si consigue la nominación, subsele del Campeonato Mundial de Baloncesto.

La Villa Universiada tiene previsto un diseño especial con el objetivo de conseguir un espacio residencial sostenible y lo más ecológico posible, con sistemas de energías no contaminantes y para aprovechar el sol como fuente de calor y de iluminación, además de construirse de forma que no sea agresiva con el medio.

Su ubicación, así lo ha confirmado el Patronato Municipal de Deportes, ha sido decidida por su proximidad con los principales pabellones deportivos y por la facilidad de conectarse con los accesos a Sierra Nevada.

Además, en la Ragua, que esta semana era visitada por los técnicos de la Federación Internacional de Deporte Universitario, tendrá otra Villa Universiada, aunque más modesta, con capacidad para albergar a 600 atletas. Una villa que se construirá en la localidad de La Calahorra.

La Universiada es la gran esperanza blanca para Granada, después del gran fracaso de la Olimpiada de 2010, y el haber tenido que celebrar el Campeonato del Mundo de Esquí de 2005, un año después por falta de nieve. El 23 de mayo, el comité organizador expondrá sus ideas en Bruselas. Ese mismo día se conocerá la nominación que hará de Granada la capital del deporte blanco.

■ jegomez@ideal.es

LA POSTDATA

CARLOS MORÁN



PAJARES Y ESTESO

AHORA lo sé: no tengo madera de presidente del Gobierno. Jamás hubiera pensado en Ángeles González Sinde para desempeñar el cargo de ministra de Cultura. Si de lo que se trataba era de hacer un guión al mundo del cine, mis candidatos habrían sido Andrés Pajares o Fernando Esteso. O ambos a la vez. Molaría un ministro bicéfalo.

Si su salud no se lo permitiese -los 'bingueros' están bastante trabajados-, entonces recurriría a otro genio: Antonio Ozores. Aunque sólo fuera por escuchar su discurso de toma de posesión. «Queridos 'pirluletanosoldos', los 'estropomórcios' de la 'ribilubina' a la plancha me 'encordacionan' hacia un 'sebastopolnacaradoileónconda'. Nada más, 'jodíos'».

Y que conste que la señora González Sinde me cae bien. Antes incluso de pillar la cartera, logró poner histéricos a los miembros de esa cosa llamada 'Asociación de Internautas', lo cual nos produce un inmenso regocijo.

Dicha agrupación defiende el 'todo gratis' en Internet, la cultura del trueque: por ejemplo, ellos cuentan al resto de la humanidad que están echando un 'truñete' en un 'tigre' de un bar del Albaicín y, a cambio, se 'bajan' por la patilla un disco de Lápido.

Los antiguos pensamos que es un negocio poco equitativo. ¿Cómo va a ser lo mismo 'la bitácora' del pelmazo del vecino del quinto que las obras completas de Sam Cooke? ¿Acaso no hay alguna diferencia entre el discurso político de Pepe Torres y el del reverendo Martin Luther King? ¿A quién coño le puede importar lo que yo hago en el wáter?

Ahora lo sé: tampoco tengo madera de miembro de la 'Asociación de Internautas'.

Postdata: Manuel Chaves, cual Cid Campeador, ha cosechado su mayor victoria política después de ser 'depuesto' del cargo de presidente de Andalucía. Arenas y el PP, que llevan años exigiendo a Manolo que se marche, ahora quieren que se quede! Flipante.

■ carlosmoran@ideal.es

... Y SE FUE

UN RELEVO PARA LA HISTORIA

¿Afectará la marcha de Chaves tras 19 años de presidente a la política granadina?

Ni sus críticos más acérrimos podrán negar que Manuel Chaves se ha ganado a pulso un lugar en la historia reciente de Andalucía. Durante 19 años consecutivos ha sido el presidente de la Junta. Elección tras elección, los andaluces confiaron en él. Esta semana que ya se va será recordada por la renuncia de Chaves al cargo. Vuelve a Madrid para formar parte del nuevo ejecutivo de José Luis Rodríguez Zapatero. José Antonio Griñán se queda al mando de la nave. Habrá cambios... ¿También en Granada?: parece que sí. /C.M.

SOLIDARIDAD CON BUENA SALUD

Médicos del Virgen de las Nieves salvan la vida a un niño guatemalteco de ocho años

La solidaridad goza de buena salud. Es verdad que el funcionamiento del sistema sanitario público no siempre alcanza el grado de excelencia que sería deseable, pero lo que no admite discusión es que cuenta con grandes profesionales. Desinteresadamente, médicos del Hospital de Traumatología de Granada, que forma parte del complejo Virgen de las Nieves, han operado con éxito a un niño guatemalteco de ocho años cuya vida corría peligro debido a una terrible desviación de su columna vertebral. Una gran noticia. /C.M.



ÉXITO. El niño, junto a su madre, antes de ser operado. /R.L.P.

LAS VÍCTIMAS DE LA CRISIS

Un parado con familia numerosa, en huelga de hambre para que no le quiten el piso

La economía globalizada tiene efectos insospechados: unos financieros sin escrúpulos ponen patas arriba al sistema capitalista y un modesto obrero de Granada se queda en el paro, no le llega para pagar la hipoteca y está a punto de perder el piso. A Santiago Cortés, que tiene cuatro 'chaveas', no le ha quedado otra que empezar una huelga de hambre para intentar frenar la injusta e implacable lógica del dinero. No hay derecho. La crisis han de pagarla quienes la crearon. No Santiago y sus hijos. /C.M.

UN MUSEO QUE TRIUNFA

El Parque de las Ciencias suma y sigue: ya ha alcanzado los cinco millones de visitas

El Parque de las Ciencias de Granada está consiguiendo esquivar la crisis, lo que es bueno para el propio museo, pero también para la capital y la provincia. Acaba de alcanzar los cinco millones de visitas -se abrió en mayo de 1995-. El balance del primer trimestre de 2009, el año de la crisis, ha sido de 200.000 visitantes, casi un 40% más que en el mismo periodo del año anterior. La apertura de la espectacular cuarta fase, que ha duplicado el espacio expositivo, está teniendo el resultado esperado. Suma y sigue. /C.M.

El 23 de mayo se dará a conocer la nominación en la ciudad de Bruselas



canchas de hielo en Fuentenueva. /IDEAL

La tala de la discordia en Baza

Organizaciones ecologistas critican al Ayuntamiento bastetano por eliminar decenas de árboles de un gran espacio verde de la ciudad tras negociar y prometer no hacerlo

F. C. R. GRANADA

Hubo protestas para que no se talaran 200 árboles en Baza. Hubo negociaciones. Hubo promesas del Ayuntamiento para no hacerlo o hacerlo de la forma menos dañina. Incluso hubo escritos de satisfacción de los colectivos ecologistas implicados por lo que suponían como un gesto de buena voluntad del Ayuntamiento. Pues bien, al final, casi con «alevosía y nocturnidad» a juicio de las organizaciones ecologistas, la masiva tala de árboles se ha llevado a cabo en Baza, un hecho que ha indignado a los responsables de Ecologistas en Acción y de la plataforma 'Árboles, sí'.

«Nos preguntamos si la seriedad del acuerdo verbal entre el Concejal de Urbanismo y Ecologistas en Acción sobre la compatibilidad de calle y arbolado, se puede tomar como referencia de las relaciones entre Ayuntamiento y ciudadanos en Baza», refiere un escrito remitido a este periódico. Y añade: «Si ya hemos visto la sinceridad de sus intenciones, ahora nos imaginamos cómo van a invertir esos 352.999 euros de presupuesto en la adecuación del proyecto a sus declaraciones».

Ecologistas en Acción se pregunta por los árboles que han dejado en pie para «integrarlos» en el espacio nuevo que se va a crear. Habrá que ver los que han dejado para trasplantar «donde designe el propio instituto, que están preparando el diseño de la nueva zona ajardinada en su propio recinto, y esperar para disfrutar de esos 5 árboles nuevos que se van a plantar por cada uno que se tala».

Para el colectivo, «los habitantes de Baza a los que no les ha gustado esta actuación vandálica no deben olvidarla, tanto la actuación en sí, como la forma tan democrática de



ANTES Y DESPUÉS. En la imagen superior se puede apreciar parte de la arboleda antes de la polémica tala, que podemos observar después. /IDEAL

llevarla a cabo». Ecologistas en Acción va más allá en sus críticas al considerar que este acto «puede ser un síntoma de lo que le espera a esta ciudad con gobernantes como los que tiene».

Indiscriminado

Para el colectivo 'Árboles, sí', el Ayuntamiento de Baza ha procedido a la tala indiscriminada de más de 200 árboles en la calle Isaac Peral, «desestimando la petición de los más de quinientos firmantes contrarios a ello e incumpliendo acuerdo verbal alcanzado el pasado lunes 6 de abril entre el concejal de urbanismo, Miguel Ángel Coca, y los representantes ecologistas».

El portavoz de 'Árboles, sí', Francisco Domene, la arboleda era después de la Alameda la mayor concentración arbórea de la ciudad, y ha sido aislada por la misma entidad sobre la que recaía la obligación legal y moral de velar por su conservación».

Domene critica que esta acción se haya llevado a cabo en plenas vacaciones de Semana Santa, «defraudando la confianza de los grupos ecologistas y en contra de los acuerdos alcanzados». Y añade: «Parece hacer patente una estrategia municipal de eludir el enfrentamiento tanto con la ciudadanía como con una parte importante del alumnado del IES Pedro Jiménez Montoya, que había manifestado su oposición a la tala participando en la campaña de recogida de firmas».

Para esta organización, «lo que hace más absurda e incomprensible la tala es el hecho de que era innecesaria», y aclara que las alternativas planteadas, e inicialmente aceptadas por el concejal de urbanismo, eran viables y permitían la realización de las mejoras en la calle y el mantenimiento de la arboleda.

«No comprendemos las razones que han llevado al Ayuntamiento de Baza a este sin sentido. Árboles sí y Ecologistas en Acción manifiestan su más enérgica reprobación ante la barbarie perpetrada y exige que se investiguen y fijen las responsabilidades a que haya lugar», asevera el escrito.

FRUTO DE LA EMPANADA

AJUSTE FINO

La actividad económica ha entrado en un punto muerto que algunos llaman 'recesión', y los más optimistas 'ajuste'. Ninguno de los dos términos me gusta, puesto que recesión huele a enfermedad del frenillo, y ajuste a que te lancen al Genil desde un coche en marcha, con unos zapatos de cemento.

El lenguaje, en términos macroeconómicos, es tan perverso como Cruela de Vil; quizá porque el dinero necesita de un vocablo especial para reproducirse como los conejos. No es lo mismo decir que tienes unos ahorritos, a proclamar que tienes un capital. Lo

primero da pena, lo segundo atrae a los pardillos. El dinero es así, se arrima al que lo ama y sobrevuela por encima de su rentabilidad real. Por eso nadie que trabaja en su sano juicio es capaz de amasarlo como el pícaro que lo especula tanto como David Copperfield especula con las ilusiones ajenas.

Dicen que en 2010 aparecerán en lontananza los primeros síntomas de recuperación económica. Volvemos al lenguaje periférico de los economistas... ¿qué son «síntomas de recuperación»? ¿Estamos hablando de números, de personas, o de la reanimación de un cadáver? Si las cifras en-

tendieran de personas, seguramente, escogerían más poesía y menos leprosería. La palabra 'parado', por ejemplo, es casi un insulto, porque le falta un viento de humanidad. Propongo que habría que añadirle un 'forzoso' al parado, porque ningún desempleado (salvo casos de vagancia peligrosa) lo es porque le da la gana. Otro hallazgo para el olvido es 'desocupado', palabra que trata al adicto al Inem como a un gusanillo que pasa las horas muertas haciendo seda. ¿Habrá gente con la cabeza más ocupada que un desocupado? Eso sí, 'irse al paro' suena mejor que 'irse a la puñetera calle', aunque

las dos cosas tengan una vergonzosa similitud.

Digamos que la economía ha diseñado una vacuna no sólo contra las palabras bellas, sino también contra los sentimientos. Necesitamos que los economistas dejen de crear diccionario, por el amor de Dios. Los que escarban en los contenedores o piden en Cáritas, no son «familias en el umbral de la pobreza», sino pobres a secas. Aunque más miseria me parece la del político en el umbral de la riqueza, o tal vez de la inmoralidad, que declara tener dificultades para llegar a fin de mes. Y es que antes de hablar, no piensa lo que va a decir.

ANTONIO
MESAMADERO



El PSOE propone dignificar la figura de profesor emérito en la Universidad

IDEAL GRANADA

El Grupo Socialista ha presentado en el Congreso de los Diputados una proposición no de ley a debatir en la próxima Comisión de Ciencia e Innovación, en la que insta al Gobierno a que dignifique la figura del profesor emérito en el futuro Estatuto del Personal Docente e Investigador de las Universidades españolas, actualmente en negociación para su tramitación inmediata como Real Decreto. El nombramiento de los docentes sin retribución económica alguna y de modo vitalicio es una de las iniciativas incluidas en la propuesta.